



A.C.E.A.C.

Association des Conférences Episcopales de l'Afrique Centrale

B.P. 3258 - Gombe - KINSHASA / - R.D.CONGO

E-mail : [aceac.secretariat@gmail.com](mailto:aceac.secretariat@gmail.com) Tél. +243 81 874 23 20

andelenemasi@yahoo.fr Tél. +2430994400794-+243851050263

## COMMUNIQUE DE PRESSE DEL'ASSOCIATION DES CONFERENCES EPISCOPALES DEL'AFRIQUE CENTRALE(ACEAC)

1. Le Cardinal, les Archevêques et Evêques, membres de l'Association des Conférences Episcopales de l'Afrique Centrale (ACEAC) qui regroupe les Conférences Episcopales du Burundi, de la République Démocratique du Congo et du Rwanda, se sont réunis au Centre d'Accueil Caritas à Kinshasa, du 25 au 29 juin 2016, pour leur XII<sup>ème</sup> Assemblée Plénière Ordinaire. Une telle Assemblée est pour eux une occasion d'affermir leur foi et leur communion affective et effective.

2. La première partie de la session a été consacrée à la conférence régionale sur la mobilité humaine dans la Sous-région des Grands Lacs, dont voici certaines recommandations:

- mettre sur pied une commission pastorale chargée d'encadrer les réfugiés, les déplacés forcés, les migrants;
- promouvoir davantage le dialogue interculturel, interreligieux, interethnique, en vue d'une cohabitation pacifique entre les peuples ;
- travailler davantage pour contribuer à l'instauration d'une vraie démocratie dans la Sous-région.

3. Au cours de la deuxième partie de la session, les participants ont échangé sur leurs expériences pastorales dans les trois pays. Ils se sont réjouis des progrès pastoraux réalisés et de la présence des nouveaux pasteurs nommés par Sa Sainteté le Pape François au cours de ces trois dernières années. Ils ont également examiné et apprécié les réalisations des Commissions Caritas ACEAC et Justice et Paix ACEAC ainsi que d'autres initiatives relatives au renforcement de la paix et de la réconciliation des peuples dans la Sous-région.

4. A travers les échanges sur les nouvelles de l'Eglise dans les trois pays, les participants ont constaté avec amertume qu'il y a des situations sociopolitiques particulières qui interpellent l'Eglise, notamment le manque de respect des principes démocratiques, l'insécurité, l'injustice, le manque de respect de la dignité de la personne humaine, la persistance du flux des réfugiés, l'exploitation illégale des ressources naturelles, la destruction de l'environnement, etc. Par ailleurs, ils ont exprimé leurs préoccupations sur la situation précaire de nos frères et sœurs qui vivent dans des zones dévastées par des guerres suite aux conflits interminables ou aux injustices de tout genre dans la Sous-région.

5. Face à ces situations, les Pasteurs manifestent leur compassion et leur proximité spirituelle aux victimes. Ils appellent toute la communauté chrétienne de la Sous-région à garder l'espérance. En cette Année Sainte du Jubilé Extraordinaire de la Miséricorde, ils exhortent les chrétiens à être des témoins de la miséricorde de Dieu auprès de leurs frères et sœurs, à porter de multiples fruits de pardon et de réconciliation dans tous les secteurs de la vie. Ils leur demandent aussi d'être partout

des témoins de la fraternité en renforçant les liens d'amitié sans limites, en résistant à toute tentative de manipulation ethnique, tribale ou régionale.

6. Aux dirigeants des trois pays de la Sous-région, le Cardinal, les Archevêques et Evêques de l'ACEAC rappellent que la recherche de la paix et le respect de la dignité de la personne humaine doivent toujours être au centre de leurs préoccupations. Aussi demandent-ils avec insistance aux politiciens de bannir tout discours et toute action de nature à perturber la paix, à provoquer et à entretenir des divisions, des préjugés et des frustrations au sein des populations et entre les peuples de la Sous-région.

7. Au cours de cette Assemblée Plénière, conformément aux Statuts de l'Association, ils ont procédé aux élections pour le renouvellement des organes de l'ACEAC.

C'est ainsi qu'ont été élus pour un mandat de trois ans les membres suivants :

S.E. Mgr Smaragde Mbonyinge, Evêque de Kabgayi : Président

S.E. Mgr Joachim Ntahondereye, Evêque de Muyinga : 1<sup>er</sup> Vice-Président

S.E. Mgr Etienne Ung'Eyowun, Evêque de Bondo : 2<sup>ème</sup> Vice-Président

M. l'Abbé Jean-Pierre Badidike, Prêtre de l'Archidiocèse de Kisangani : Secrétaire Général.

De nouveaux membres du Comité Permanent ont également été élus ainsi que les Présidents des Commissions Caritas ACEAC et Justice et Paix ACEAC. Après ces élections, les Evêques ont exprimé leurs vifs remerciements à M. l'Abbé Melchior-Edouard Mombili, qui a assuré le secrétariat de l'ACEAC pendant 6 ans et qui a été nommé 1<sup>er</sup> Secrétaire Général adjoint du SCEAM depuis l'année 2015. Ils ont aussi tenu à remercier M. l'Abbé André Masinganda, 2<sup>ème</sup> Secrétaire Général adjoint de la CENCO, qui a assuré l'intérim pendant un an.

8. En conclusion, les Archevêques et Evêques de l'ACEAC expriment leurs vifs remerciements à Son Eminence Laurent Cardinal Monsengwo, Archevêque de Kinshasa avec ses Auxiliaires ainsi qu'à toute la communauté chrétienne de Kinshasa pour l'accueil qu'ils leur ont réservé. Ils apprécient également l'hospitalité de l'Equipe de la Caritas Congo.

Fait à Kinshasa le 29 juin 2016.



**M. l'Abbé André MASINGANDA**  
Secrétaire Général Adjoint de la CENCO  
Secrétaire Général a.i. de l'ACEAC



**Smaragde MBONYINTEGE**  
Evêque de Kabgayi  
Président de l'ACEAC